
Третья группа  
приставок:

ПРЕ-    и  ПРИ - 



ПРЕ-                        ПРИ-

пишется
«очень»
«пере»

Пишется:
⚫ Приближение
⚫ Присоединение
⚫ Близость  - «рядом»
⚫ Неполнота действия –»

чуть-чуть»



Значения приставки  ПРИ-
1.приближение 2.присоединение
⚫ приближение  птицы, коня, рыбы, 

змеи;
⚫ приближение автомобиля , 

пешехода, лыжника;
⚫ приближение кругового предмета;
⚫ Помни: приходить могут не только 

живые существа; приходит мысль- 
«пришла в голову», о догадке- 
«придумал», о воспоминании-  
«припомнил», о сновидении- 
«приснилось»

⚫ .Может не только предмет 
приближаться, но и его кто-то 
приближает: принёс, привёз, 
притащил.

⚫ Чего только  ни придумали 
люди,  чтобы присоединять 
друг к другу разные вещи с 
помощью иголки, молотка, 
с гвоздями, клея! 
Придумайте такие слова.

⚫ Но есть слова, которые 
обозначают действие – 
движение ,стремление к 
какой-то цели: прилунился, 
приводнился, приземлился.



Ещё значения приставки 
ПРИ-
3.Близость 4.Неполнота действия
⚫ В значении  «рядом»;
⚫ В значении  «около чего-

нибудь».
⚫ Край при море-приморье, 

канава при дороге- 
придорожная,  постройки 
при станции- 
пристанционные, огород 
при усадьбе- 
приусадебный.

⚫ Если что-то делается не до 
конца, не очень сильно, 
немного или ненадолго, такие 
действия называются 
неполными, 
незаконченными- они 
обозначают «чуть-чуть», 
«немного: немного поднял -…, 
немного хромает-…, 
ненадолго остановился-…, 
ненадолго сел-…, ненадолго 
затормозил-…, не совсем 
заглушил-….



Значения приставки  ПРЕ-
В значении пере-
⚫ Дождь не перестаёт- дождь 

непрестанный.
⚫ Дерево перегородило дорогу- 

дерево преградило дорогу.
⚫ НО есть слова, которые 

нужно объяснять другими 
словами: прекратился- это всё 
равно,что перестал;

⚫ Пререкаются и препираются- 
это перебивают друг друга.

⚫ Прескверный – очень 
скверный.

⚫ Прегадкий- очень гадкий.
⚫ Пренеприятный-очень 

неприятный.
⚫ Прехорошенький – очень 

хорошенький.
⚫ Исключения:
⚫ Прискорбный-»очень 

скорбный»,причудливый- 
«очень чудной,затейливый.

В значении  «очень»



При- или пре-? Пре- или 
при-?
Это совсем  не секрет
 на содержание слова смотри- Сразу получишь ответ.

⚫ Предлинный 
достанет до крыши 
рукой,

⚫ Прежадный не даст 
вам конфету.

⚫ Если « очень 
такой»

или  « очень сякой»  
- 

Пре- мы напишем 
при этом.



Иногда приходится встречаться с 
трудными для  объяснения словами!
⚫ Такие слова надо 

запоминать:
⚫ Презрение
⚫ Преследовать 
⚫ Пренебречь
⚫ Превратить
⚫ Президиум
⚫ Прельстить
⚫ Премьера

⚫ Преткновение
⚫ Претензия
⚫ Претендент
⚫ Препарат
⚫ Препятствие
⚫ Преслеловать



Соедини отрезки слов с  пре- и 
при-
…сутствовать
…тяжение
…глашение
…ручать
…думывать
… восходный
…ветливый
…кратить
…возмогать
…способление
…ключение
…влекательный
…вычка
…вязанность
…пятствие
…ятель
…градить
…подаватель

ПРЕ

ПРИ

ПРИ



Спасибо за внимание!
⚫ Мы продолжим изучать и другие правила, 

связанные с правописанием приставок. Если вы 
забыли эти правила за курс 5-го , 6-го классов, то   
при подготовке  к ОГЭ мы обязательно 
подготовимся  на «4» и «5».


